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Représentant(e)s 

Adrien-Gamache François Mireault Lajeunesse — 

André-Laurendeau — Laurent-Benoît Marie-Josée Estima 

Antoine-Brossard — Le Déclic — 

Armand-Racicot Lélia Tabard Lionel-Groulx Nicole St-Amour 

Bel-Essor — Marie-Victorin (Brossard) Véronique Martel 

Bourgeoys-Champagnat — Marie-Victorin 
(Longueuil) 

Nadia Talbot 

Carillon Steve Michaud Maurice-L.-Duplessis Nicolas Léonard 

Charles-Bruneau Jean-Luc Lafleur Mgr-A.-M.-Parent Johanne Costo 

Charles-LeMoyne Sébastien Gobeil Monseigneur-Forget — 

Christ-Roi — Paul-Chagnon Élaine Charbonneau (S) 

Curé-Lequin, Du — Paul-De Maricourt — 

D’Iberville Nathalie Kléber Pierre-Brosseau Marie-Élène L’Espérance 

De La Mosaïque Benoît Caron (S) Pierre-D’Iberville Caroline Girard 

De Maricourt Louise Lafleur Pierre-Laporte Annie Lachance 

De Normandie David Laferrière Préville Natalie Gosselin 

Des Mille-Fleurs Sorin Sterescu Rabeau — 

Des Quatre-Saisons Clara Levacher Sainte-Claire (Brossard) Daniel Lafrance 

Des Saints-Anges — Sainte-Claire (Longueuil) — 

Du Jardin-Bienville Guillaume Désilets Saint-Jean-Baptiste Monique Bastien 

Du Tournesol Donald St-Germain Saint-Joseph Donald Leblanc 

Du Vent-Nouveau — Saint-Jude — 

École des Petits 
Explorateurs Karyne Picard Saint-Laurent Stéphane Achim 

École secondaire Saint-
Edmond 

Gessie Exantus Saint-Romain Pascal Simard 

Félix-Leclerc — Samuel-De Champlain — 

Gaétan-Boucher — 
Secondaire participative 
l’Agora Isabelle Rioux 

Gentilly François Mathieu Tourterelle Lucie Michaud 

George-Étienne-Cartier André De Bellefeuille   

Georges-P.-Vanier — Comité ÉHDAA Carmen Poulin 

Gérard-Filion Manon D'Astous Secrétaire administratif Guillaume Désilets 

Guillaume-Vignal — Participants 

Hélène-De Champlain — Direction générale M. Anthony Bellini 

Hubert-Perron Réjean Savard Affaires corporatives M. Frédérick Roussel 

Internationale de 
Greenfield Park Assam Michel Daoud   

Jacques-Ouellet —   

Jacques-Rousseau —   

Joseph-De Sérigny François Albert   
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 
 
Madame Monique Bastien, après constatation du quorum, déclare l’assemblée ouverte à 19h20. 
 
 
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
IL EST PROPOSÉ par madame Clara Levacher d’adopter l’ordre du jour tel que déposé. 
 
ADOPTÉE UNANIMEMENT 
  
L’ordre du jour adopté est le suivant : 
 

ORDRE DU JOUR 
 
19h15 
19h20 
19h25 
19h35 
19h40 

1. Ouverture de l’assemblée 
2. Adoption de l’ordre du jour 
3. Parole au public 
4. Parole à la présidence 
5. Parole à la direction générale 

5.1. Questions des représentants 
 
PRÉSENTATION 
 
19h50 6. Les sites web des écoles 
 
AFFAIRES EN COURS 
 
20h20 
 

7. Calendriers scolaires primaire—secondaire 2011-2012 
7.1. Questions des représentants 

 
20h30 

 
PAUSE 

 
AFFAIRES INTERNES 
 
20h40 
20h50 
20h55 
21h05 
21h15 
21h25 
21h35 
21h45 

8. Retour sur certains points soulevés et questionnements 
9. Adoption du procès-verbal de l'assemblée du 17 janvier 2011 
10. Points d’information 
11. Autres points 
12. Parole aux parents-commissaires 
13. Parole au représentant ÉHDAA 
14. Parole aux membres 
15. Levée de l’assemblée 

 

 
 
3. PAROLE AU PUBLIC 
 
Madame Marie-France Cordeau, parent de l’école Bourgeoys-Champagnat, se questionne sur le 
rôle de la direction lors de l’assemblée générale de parents et dans les conseils d’établissement. 
Elle précise que la direction, la direction adjointe et le représentant du service de garde ont 
participé au vote lors du remplacement d’un membre—parent. 
 
Madame Bastien et monsieur Bellini rappellent que, selon la Loi sur l’instruction publique (LIP), 
lorsqu’un poste est laissé vacant par un parent, ce ne sont que les parents qui ont le droit de 
vote lors d’une nouvelle élection, à moins que le conseil d’établissement ait résolu de déléguer 
un parent. Les directions, n’étant pas des membres votants du conseil d’établissement, ne 
peuvent donc pas participer aux élections. Par ailleurs, les directions peuvent animer une 
assemblée générale de parents. Monsieur Bellini mentionne qu’il fera un suivi auprès de la 
présidence du conseil d’établissement en question et de la direction sur cette affaire. 
 
Ensuite, madame Cordeau se demande s’il est possible d’offrir le transport scolaire, lorsqu’il 
reste des places disponibles, aux élèves demeurant à l’intérieur des limites de 0,8 km pour le 
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préscolaire et 1,6 km pour le primaire. 
 
Madame Bastien et monsieur Bellini rappellent qui faut respecter les normes établies pour ne 
pas créer de précédent. De plus, ce ne sont pas les directions qui décident, mais bien le service 
du transport scolaire. Les directions peuvent seulement soulever le point. Évidemment, des 
exceptions peuvent être accordées pour des mesures extraordinaires. 
 
 
4. PAROLE À LA PRÉSIDENCE 
 
Madame Bastien remercie les représentants de s’être déplacés malgré la température peu 
invitante en cette soirée de la St-Valentin. Elle donne par la suite des informations sur 
différents sujets : 
 

- Le « coup de cœur 2011 » de la députée Marie Malavoy est allé à l’équipe—école de 
Bel-Essor, école pour élèves handicapés. 

- Contrairement à l’an passé, la consultation sur le budget de la commission scolaire 
n’aura lieu qu’à une seule occasion, soit le lundi 14 mars à 19h00. Tous les membres 
des conseils d'établissement sont invités et l’assemblée du Comité de parents se 
tiendra vers 20h30. 

- Une conférence intitulée L’estime de soi au cœur du développement de l’enfant sera 
présentée par la psycho-éducatrice Anne Tremblay, le jeudi 24 février à 19h00, à 
l’école secondaire De Mortagne de la commission scolaire Des Patriotes. 

- Le conseil général de la Fédération des comités de parents du Québec (FCPQ) se 
tiendra le samedi 26 mars prochain à Laval. 

- Tel que promis, monsieur André Byette, directeur général de la commission scolaire, 
viendra nous visiter en mars. Les questions devront être acheminées à la présidente à 
l’avance, afin de permettre à monsieur Byette de répondre à toutes les questions. 

- La Fondation GO, qui appuie financièrement des projets dans les écoles primaires du 
Québec, dont l’objectif est de favoriser de saines habitudes de vie, a lancé son 
programme de subvention. 

- La Semaine de la persévérance scolaire se déroule du 14 au 18 février. 
 
Madame Bastien profite de la présence de monsieur Bellini pour faire une dernière fois le point 
sur l’assemblée de décembre. Premièrement, certains représentants se sont plaints que 
l’exécutif du Comité de parents était composé d’une vieille garde. Elle précise que sur ses 10 
membres élus, 4 sont nouveaux. Deuxièmement, lorsqu’elle a parlé du lancement en avril de la 
ligne 311 de la Ville de Longueuil, ce n’était pas pour faire la promotion de la Ville, mais pour 
informer les représentants que certains aspects de la commission scolaire et de la Ville 
pouvaient se compléter. Aucun représentant n’a d’autres questions ou commentaires à formuler 
sur le sujet. 
 
 
5. PAROLE À LA DIRECTION GÉNÉRALE 
 
Monsieur Bellini donne de l’information sur différents sujets : 
 

- Il invite les parents à consulter chaque matin, dès 6h00, le site de la commission 
scolaire pour connaître l’évolution de la grève du transporteur Limocar—Transdev. Les 
parents d’élèves avec les parcours visés ont déjà reçu et recevront des communiqués. 

- Monsieur André Byette, directeur général de la commission scolaire, quittera ses 
fonctions en avril. Ce sera monsieur Raynald Thibeault, présentement de la commission 
scolaire De la Jonquière, qui lui succédera. 

- Nous sommes présentement dans la semaine des Journée de la persévérance scolaire 
en Montérégie. Plus d’une soixantaine d’activités se dérouleront durant cette semaine. 
Il tient à préciser que cette initiative vient de chez nous et qu’elle se déploie 
maintenant partout au Québec. 

- Maxime Tremblay, de l’école secondaire Mgr-A.-M.-Parent, s’est vu nommé lauréat 
comme élève persévérant par le programme Forces AVENIR. 

- Le 31 janvier, 3 300 membres du personnel de la commission scolaire se sont réunis 
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lors d’un grand rendez-vous pédagogique afin de trouver des pistes de solutions au 
décrochage scolaire. 

 
5.1. Questions des représentants 

 
Mesdames Nicole St-Amour, Louise Lafleur et Marie-Élène L'Espérance prennent la parole. Il en 
ressort les éléments suivants : 
 

- C’est la première fois qu’une commission scolaire a pris l’initiative de faire participer 
l’ensemble de ses employés à une rencontre vouée au décrochage scolaire. 

- Les enseignants, entre autres ceux de Maricourt, ont trouvé l’expérience extraordinaire. 
- On peut envoyer des cartes virtuelles pour la persévérance scolaire via le site de 

l’animateur François Charron. 
- L’école St-Edmond a été le projet pilote pour donner l’accès, via le portail, au dossier 

des élèves. Le projet s’étendra prochainement à l’ensemble de la commission scolaire. 
 
 
PRÉSENTATION 
 
 
6. LES SITES WEB DES ÉCOLES 
 
Monsieur Frédérick Roussel fait la présentation des changements qui seront apportés au site de 
la commission scolaire, ainsi qu’à ceux des écoles. Une nomenclature des sections et sujets les 
plus visités est rendue. 
 
Mesdames et messieurs Nicole St-Amour, Louise Lafleur, Steve Michaud, Donald St-Germain, 
Karyne Picard, Carmen Poulin, Gessie Exantus, Lélia Tabard et Donald Leblanc prennent la 
parole. Il en ressort entre autres les éléments suivants : 
 

- Pour ce qui est de la diffusion de photos ou de vidéos d’élèves, la commission scolaire 
prône l’approche « acceptation » plutôt que « refus ». 

- Pour ce qui est de donner une voix prépondérante aux élèves, les sites des 
établissements peuvent le faire plus facilement. Évidemment, la commission scolaire 
peut mettre la chose en valeur. 

- La création d’une section « lauréat », comme dans l’Info-Marie-Victorin, est une bonne 
idée à prendre en note. 

- Les sites de la commission scolaire et des écoles seront standardisés, mais laisseront 
quand même une certaine place aux besoins des milieux. 

- Une meilleure bande déroulante sera visible sur le site de la commission scolaire. 
- Comme présentement, une section sera disponible pour les services ÉHDAA. 
- Lorsqu’une erreur est notée, le plus simple est de communiqué par courriel avec le 

secrétariat général ou encore via l’école en question. 
- Le temps de traitement des courriels n’est pas défini, mais le tout se règle le plus 

rapidement possible avec un accusé de réception. 
- Le nouveau site pourra être mis à jour beaucoup plus facilement. 
- Si nécessaire, une section « soutien technique » sera offerte. 
- Il y aura vraisemblablement des liens vers des sites externes. 
- La possibilité d’envoyer des informations par texto ou par message informatisé reste 

encore à voir. 
- Pour l’instant, vu la grande complexité de la chose, il n’y a pas de possibilité d’effectuer 

de transactions bancaires. 
 
 
AFFAIRES EN COURS 
 
 
7. CALENDRIERS SCOLAIRES PRIMAIRE—SECONDAIRE 2011-2012 
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7.1. Questions des représentants 
 
Aucun représentant ne pose de questions. 
 
 
AFFAIRES INTERNES 
 
 
8. RETOUR SUR CERTAINS POINTS SOULEVÉS ET QUESTIONNEMENTS 

 
Madame Bastien précise que les points qu’elle voulait aborder l’ont été dans Parole à la 
présidence. 
 

 
9. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE DU 17 JANVIER 2011 
 
IL EST PROPOSÉ par Clara Levacher d’adopter le procès-verbal de l’assemblée du 17 janvier 
2011 tel que déposé. 
 
ADOPTÉE UNANIMEMENT 
 
 
10. POINTS D’INFORMATION 
 
L’adresse courriel pour s’inscrire à la conférence sur l’estime de soi est : 
comitedeparentscsp@gmail.com. 
 
L’adresse pour inscrire une école à la Fondation GO est : lafondationgo.com. 
 
Les membres de l’exécutif qui sont volontaires pour participer au conseil général de la FCPQ 
peuvent faire parvenir leur nom à la présidente. 
 
Madame Bastien demande aux représentants de bien lire le document Règles de régie interne  
qui a été expédié lors du dernier envoi postal. 
 
 
11. AUTRES POINTS 
 
Aucun autre point n’est ajouté. 
 
 
12. PAROLE AUX PARENTS-COMMISSAIRES 
 
Monsieur Nicolas Léonard fait un résumé, remis en version papier, des derniers sujets traités 
au conseil des commissaires : 
  

- Le syndicat de Champlain demande le retour des cours d’éducation sexuelle dans les 
écoles. 

- La nouvelle directrice du service des ressources éducatives, madame Sophie Latreille, 
entrera en fonction le 14 février. 

- Une présentation sur le fonctionnement de la classe cycle fut donnée aux commissaires. 
Celle-ci devrait être présentée au Comité de parents. 

 
Madame Bastien informe les représentants que le Comité de parents sera consulté 
ultérieurement sur les frais chargés aux parents. Monsieur Léonard fera parvenir par courriel la 
synthèse à ce sujet. 
 
Madame Carmen Poulin demande à ce que soit mis davantage à l’avant plan la Semaine de la 
persévérance scolaire. 
 

mailto:comitedeparentscsp@gmail.com�
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13. PAROLE AU REPRÉSENTANT ÉHDAA 
 
Madame Carmen Poulin fait un résumé des derniers sujets traités au comité ÉHDAA : 
 

- Les membres ont reçu un résumé d’ateliers présentés dernièrement. 
- La question suivante de la représentante fut posée à la nouvelle ministre de 

l’Éducation : « Pourquoi n’y a-t-il pas d’enseignant—ressource pour les 3e, 4e, et 5e 
secondaires ? » La question n’a pas encore eu de réponse. 

- L’organisme La boîte à lettres a donné une présentation à la dernière assemblée. 
- Les parents peuvent contacter l’Association de parents de l’enfance en difficulté de la 

Rive-Sud de Montréal (APEDRSM) au numéro suivant : 450-679-9310. Le site n’est pas 
encore en ligne. 

 
 
14. PAROLE AUX MEMBRES 
 
Madame Johanne Costo fait un résumé du dernier comité consultatif sur le transport (CCT) : 
 

- Les 8 écoles primaires les plus défavorisées de la commission scolaire peuvent encore 
se prévaloir du transport gratuit pour des loisirs sportifs, à raison de 4 transports par 
semaines pour l’ensemble de ces écoles. La liste complète sera connue ultérieurement. 

- La possibilité d’offrir une carte de jour pour le transport public est encore à l’étude. Il 
serait important que le Comité de parents donne son appui à cette demande répétée de 
la part des parents. Le prochain comité étant le 31 mai, il est encore temps d’y voir 
pour septembre prochain. Il est à noter que pour l’instant, la commission scolaire 
défraie 70% du coût d’un titre mensuel et les parents les autres 30%. 

 
Madame Carmen Poulin rappelle aux représentants que l’école Mgr-A.-M.-Parent sera l’hôte de 
l’événement En avant la musique qui aura lieu le jeudi 17 février à 19h30. 
 
 
15. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
L’ordre du jour étant épuisé, IL EST PROPOSÉ par monsieur Sorin Sterescu de lever 
l’assemblée. Il est 21h05. 
 
ADOPTÉE UNANIMEMENT 
 
 
_____________________________________ 
Monique Bastien 
Présidente 

 
___________________________________  
Guillaume Désilets 
Secrétaire administratif 

  
 

  
 


